

---

## Inhaltsverzeichnis

1. IRC .....	2
2. QSL Karten .....	3

## IRC

- IRC (englisch: International Reply Coupon)
- IAS (deutsch: Internationaler Antwortschein)
- CRI (französisch: Coupon-réponse international)

ist ein Kupon, der in Ländern innerhalb des Weltpostvereins (UPU) gegen den Wert des Portos eines bis zu 20 Gramm schweren Luftpostbriefes ins Ausland eingetauscht werden kann. Der Zweck eines Internationalen Antwortscheins ist, dem Empfänger eines Briefes die Gebühren für eine Rückantwort zu erstatten.



Für Briefe, die im Inland verschickt werden, genügt es üblicherweise, das Rückporto in Form von Briefmarken beizulegen. Befindet sich der Empfänger jedoch im Ausland, so ist es meist sehr schwierig, Briefmarken des entsprechenden Landes zu erhalten, um sie als Rückporto beizulegen. Ein IRC muss in jedem Land, das Mitglied im Weltpostverein ist, umgetauscht werden können. Ob das entsprechende Land auch selbst IRCs verkauft, ist allerdings dem Land selbst überlassen.

Preise für IRCs (Stand: Juli 2006)

Land	Landeswährung
Schweiz	2 CHF
Österreich	1,50 EUR
Deutschland	2,00 EUR

IRCs werden beim Versand von direkten [QSL Karten](#) verwendet und sind besser als ein oder zwei Dollar Scheine da diese sofort beim Postamt abgegeben werden können um den Antwortbrief aufzugeben (Durch die hohen Bankgebühren können einzelne Dollar Scheine in Europa nicht ohne hohen Verlust durchgeführt werden, die Scheine müssen gesammelt werden und das Porto muss ausgelegt werden).

---

## QSL Karten

Mit dem Versand einer QSL-Karte bestätigen Funkamateure eine erfolgreiche Funkverbindung. Neben Funkamateuren verschicken auch viele Rundfunksender, insbesondere solche, die auch im Lang-, Mittel- und v.a. Kurzwellenbereich mindestens einen Sender betreiben, für bestätigte Empfangsberichte QSL-Karten. Daneben bestätigen auch manche Betreiber anderer Sendeanlagen großer Reichweite, z.B. Zeitzeichensender, Empfangsberichte mit QSL-Karten. Außerdem werden bei Funkverbindungen ins Ausland, manchmal auch im CB-Funk QSL-Karten ausgetauscht.

Die QSL Karten werden nur in Ausnahmefällen zwischen den Funkamateuren direkt per Post verschickt. Die QSL Karten werden in den Ortsverbänden gesammelt und dann gesammelt in einem Paket zum zentralen QSL Büro (ÖVSV, DARC und USKA) versendet. Dort werden die einzelnen QSL Karten für die verschiedenen Länder wiederum gesammelt und international verschickt. In dem Bestimmungsland werden die Karten wieder an die Ortsstellen verschickt und dann an den Empfänger verteilt.